

Escala Crítica/ Diario Presente, Ventanasur, Horay20noticias, Avance

*En seis estados, se juega el domingo la estrategia de alianzas *Las duplas Ebrard-Monreal y Sheinbaum-Adán en reacomodos

*El factor AMLO como determinante en las urnas y liderazgos

Víctor M. Sámano Labastida

CERRARON campañas en seis estados los y las aspirantes a las gubernaturas. El domingo próximo se medirán en las urnas. Pero no sólo son quienes fueron nominados oficialmente, sino que esta competencia se convirtió en una prueba para las coaliciones y partidos que los postulan. También una oportunidad para quienes en Morena aspiran a la candidatura presidencial. Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, acudieron a diversos actos proselitistas.

Como usted ha observado, cada una de las votaciones posteriores a la toma de posesión del presidente Andrés Manuel López Obrador, se ha convertido en una especie de plebiscito referéndum. Lo fueron las elecciones intermedias del 2021 y la consulta popular del 2022. Y así seguiremos incluyendo el 2024.

UNOS SE AGREGAN, OTROS SALEN

NO DEJA de llamar la atención que la página electrónica Oraculus, que mantiene un seguimiento y concentrado de las encuestas, consigne sólo como “Presidenciables” por Morena a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, en tanto que en otros partidos refiera en su listado a Ricardo Anaya, Enrique Alfaro, Javier Corral, Alfredo del Mazo, Cuauhtémoc Blanco, Manuel Velasco, Margarita Zavala, Miguel, Ángel Osorio Chong.

Aunque también se puede observar que mientras tiene actualizada hasta mayo de 2022 la “encuesta de encuestas” sobre la aprobación presidencial, el seguimiento de los “presidenciables” se detiene en junio de 2021. Esta sería la razón por la que no están en ese listado Adán Augusto López, quien se integró a la Secretaría de Gobernación en agosto de 2021, como tampoco a Luis Dolando Colosio Riojas, alcalde de Monterrey a partir de septiembre también en 2021. Habrá seguramente nuevos nombres.

Al mismo tiempo que ya aparece como rebasada la mención a Corral y Osorio, por sólo citar a dos de ellos. Seguramente en una próxima revisión de sus registros, Oraculus sumará a Adán Augusto quien, por otra parte, ha insistido en no forzar los tiempos: “no sudo calenturas ajenas”, es su frase favorita.

Sin embargo, encuestadoras como las de El Financiero, Poligrama (agencia EFE), Reforma, entre otras ya incluyen al titular de la Segob; por razones obvias –llevan en los reflectores nacionales desde 2018 y aún antes-, Ebrard y Sheinbaum encabezan las preferencias por Morena, y aunque Monreal tiene la misma ventaja de la exposición pública debe remontar la resistencia interna en un sector de Morena. No es casual que el zacatecano haya advertido que “si un radical” gana la presidencia en la coalición gobernante “no va a quedar país para nadie”. El mensaje dirigido evidentemente al grupo que apoya a Sheinbaum.

ALIANZAS INTERNAS Y EXTERNAS

En el cruce de diversas opiniones y estimaciones de los analistas políticos se puede mencionar una constante: para el caso de Morena, registran dos posibles alianzas –por llamarlas de alguna forma- entre los personajes que representan a los diversos grupos de la coalición gobernante. A saber: Claudia Sheinbaum está más cercana de Adán Augusto, mientras que Marcelo Ebrard estaría más cercano a Ricardo Monreal.

En el primer caso, tanto a Sheinbaum como a Adán se les califica más disciplinados a la estrategia de López Obrador. Con ninguno de ellos existe el riesgo de la rebelión interna. Otras dos piezas clave en el futuro del movimiento lopezobradorista son quienes lo han acompañado en esta ruta: Octavio Romero, actual director de Pemex, y Javier May, ex secretario de Bienestar. Tendrán su papel en este proceso.

En el segundo caso, aunque Ebrard también ha mostrado menos disposición a confrontarse con AMLO –retiró su candidatura al gobierno del DF en el 2000, no le disputó la candidatura presidencial en el 2006, 2012 y 2018-, se le identifica con la corriente frentista de Manuel Camacho. A últimas fechas ideólogos opositores han buscado alimentar una posible inconformidad del canciller si no es seleccionado; mientras que otros lo han puesto a la cabeza de las encuestas. Y todavía se debate si la encuesta de Morena sería entre los militantes o en la población abierta. Eso será decisivo en los resultados, sin descontar las preferencias de AMLO que son determinantes.

El juego de Monreal aún incierto. Aunque insiste en que no romperá con Morena ni con AMLO, mantiene posiciones críticas que lo acercan a la escisión. Por el momento construye alianzas desde su estratégica posición en el Senado. No ignoremos que varios senadores buscarán su reelección en el 2024 mientras que otras tienen la vista puesta de las gubernaturas y

Elecciones: plebiscitos hacia 2024; también adelanto de la sucesión

Escrito por Editor

Lunes, 30 de Mayo de 2022 00:20 -

diputaciones federales. En esta larga carrera hacia el 2024, Alejandro Rojas Díaz Durán, senador suplente de Ricardo Monreal, realiza una campaña abierta a favor del zacatecano; fue junto a Ebrard fundador del Partido Centro Democrático al lado de Manuel Camacho.

De lo que no hay duda es que Morena se sigue consolidando por la fuerte presencia y liderazgo personal de López Obrador. También lo registran las encuestas como veremos.

AL MARGEN

LA DECISIÓN de Morena sobre Tabasco para el 2024 pasan necesariamente por la respuesta de AMLO a una interrogante: ¿sólo un relevo personal o la definición del proyecto de Nación y del estado? (vmsamano@hotmail.com)